

Lluvias afectan 8.700 familias y 18 muertos

La temporada de lluvias hasta el momento afectó a 8.700 familias, causó 18 muertos, destruyó 380 viviendas y dañó 6.000 hectáreas de cultivo, principalmente en el sur del país, informó el viceministro de Defensa Civil, Óscar Cabrera.

“El departamento más afectado es Chuquisaca, seguido por Potosí y Tarija, con datos de más de 1.400 familias afectadas solamente en el municipio de Tupiza. En general, tenemos 8.700 familias afectadas en todo el país, de la misma manera personas que han fallecido como consecuencia de las tormentas eléctricas y riadas”, señaló.

Los cultivos con más daños son principalmente de hortalizas, papa, maíz y frutales, en una extensión aproximada de 6.000 hectáreas, causadas en un 80 por ciento por la caída de granizo.

Cabrera señaló que la emergencia se trasladó por ahora a la zona amazónica del país por la crecida de los ríos. “A la fecha todavía estamos pendiente de algunas regiones de la parte del oriente, seguimos en alerta naranja en los ríos Beni, Mamoré e Ibare, hemos visto que las lluvias van a continuar”, apuntó.

De manera autocrítica el funcionario manifestó que “todavía falta fortalecer mucho más nuestro sistema de alerta temprana”.

“El Servicio de Meteorología debe tener mayor equipamiento y coberturas para cuidar principalmente las grandes ciudades”, dijo.

FAO anuncia que alimentos ya no subirán de precio

La inflación anual regional de los alimentos cayó desde su nivel récord de 10 por ciento alcanzado en octubre de 2012, que fue el más alto de los últimos tres años, disipando dudas sobre una tendencia alcista en los precios de los alimentos, señaló la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

Esta inflación anual regional de los alimentos bajó a 8,9 por ciento en diciembre de 2012, en gran medida después de que los problemas causados por la sequía en Estados Unidos resultaran ser menos severos de lo que inicialmente se pensó, señala el Informe Mensual de Precios de los Alimentos de la Oficina Regional de la FAO. Estas sequías ocurridas también en gran parte de Europa y Asia central fueron la principal causa de la reducción de las cosechas de trigo y cereales secundarios.

Según las previsiones, de la FAO la utilización mundial de cereales en los años 2012-2013 debía disminuir ligeramente respecto a la campaña anterior, aunque se sigue previendo que sea superior a la producción.

Esta caída en la inflación de los productos alimenticios, rompe la tendencia alcista en los precios de estos insumos observada durante el último trimestre de 2012. Las tasas de inflación de la mayoría de los países de América Latina y el Caribe en 2012 fueron menores que en 2011, revela también este informe.

El Informe de la FAO destaca dos fenómenos en la región: primero, que la inflación de los alimentos en la mayoría de los países de la región es mayor a sus respectivas tasas de inflación general, algo consistente con la mayor volatilidad que caracteriza al mercado de alimentos.

En segundo lugar, en la mayoría de los países las tasas de inflación general y de alimentos, fueron menores a fines de 2012, respecto a sus niveles observados en 2011. Las excepciones a esto fueron Argentina, Brasil, Honduras, México y Uruguay, donde la inflación de los alimentos fue mayor que en 2011.

Gobierno entregará harina a asociaciones

El Gobierno flexibilizó su posición y anunció que volverá a entregar harina subvencionada a los panificadores mediante sus asociaciones. El Ejecutivo reiteró que nunca hubo escasez de este insumo para elaborar pan.

Así lo informó el viceministro de la Micro y la Pequeña Empresa, Martín Bazurco, quien indicó que aquellos panificadores que demuestren la necesidad de recibir más quintales de harina podrán acceder al producto.

“Lo que se ha decidido como Ministerio de Desarrollo Productivo junto a Emapa (Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos) ha sido flexibilizar este mecanismo de entrega de harina, de tal manera que los panificadores que hicieron sus desembolsos para la cuota de enero recojan esta harina de manera asociada (o) por asociación”, dijo Bazurco, según un reporte de Erbol. Con la medida se espera que se levanten las dudas existentes en el sector respecto de la entrega de harina, indicó la autoridad gubernamental.

El 4 de febrero, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, anunció que la distribución de harina subvencionada se realizaría de forma directa a los panificadores, porque la dirigencia del sector amenazó a sus afiliados con suspender la dotación del producto si no acataban un paro de 48 horas en demanda de más insumos. Ese mismo día, el Gobierno pactó con el sector un acuerdo para distribuir hasta cuatro quintales de harina por afiliado, bajo verificación de la capacidad de los hornos y del destino que se le dé a la producción.

Para mantener el precio del pan (Bs 0,40), el 17 de enero, el gerente de Comercialización de Emapa, Sergio Jiménez, anunció que el quintal de harina de 50 kg, que se entrega a los panificadores a Bs 145, bajaba a Bs 135.

Página Siete / La Paz

Productores exponen sobre indicadores naturales

Unos 30 campesinos provenientes de las tierras altas de La Paz, Oruro y Potosí expusieron e intercambiaron conocimientos acerca de los indicadores naturales que les sirven para tomar decisiones acerca de la producción agrícola y pecuaria.

La semana pasada, los representantes de varias localidades participaron en el Encuentro Nacional de Saberes Ancestrales, Innovación Científica y Tecnológica con Identidad.

Un boletín de la FAO-Bolivia informa que en la ocasión 14 representantes de La Paz, siete de Oruro y nueve de Potosí se organizaron en siete mesas de trabajo para exponer sus conocimientos en torno a indicadores naturales como ser: los fitoindicadores (ajrahuyo, laqö, sankayu, thola, yaretilla), los zooindicadores (leque leque, lagarto, zorro andino, sapito cantor, churi churi), los indicadores astronómicos (las estrellas, el wicho), los indicadores atmosféricos (viento, nubes, truenos, piedras), los saberes ancestrales agrícolas (rituales de siembra, lluvia, abonado de los suelos, vestimentas originarias) y los pecuarios (lechería y ritos de señalamiento de llamas).

El encuentro se realizó en el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, bajo la organización del Ministerio de Desarrollo Rural, el Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal y la FAO, con el apoyo de la Cooperación italiana y la Comisión Europea.

Según el boletín de la FAO, la idea era “rescatar, sistematizar y revalorizar los saberes ancestrales de las comunidades bolivianas altoandinas del ecosistema altiplánico” para difundirlos como parte vital de la cultura ancestral al servicio de las generaciones nuevas de agricultores.

Entre las experiencias destacadas estuvieron los indicadores etológicos de la fauna silvestre, así como el del comportamiento del zorro andino, cuyo llanto prolongado -por ejemplo- en el altiplano es señal de un año con buenas lluvias para la región.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe